

REALMONT

Guérin de Bouscal et Molière

Le 400e anniversaire de la naissance de Molière, né Jean-Baptiste Poquelin le 15 janvier 1622 à Paris, est rappelé nationalement, et dans le Tarn, puisque La Revue du Tarn lui consacre son dernier numéro. Un Réalmontais est cité en la personne de Guérin de Bouscal, auteur dramatique et premier consul de Réalmont. Le Gallois Edric Caldicott professeur de littérature française avait confirmé que Molière durant ses séjours en Languedoc de 1647 à 1657 avait rencontré le comte d'Aubijoux qui possédait le château de Crins à Graulhet. Par son intermédiaire, il avait aussi rencontré Guérin de Bouscal puisque la pièce « Le gouvernement de Sanche Pansa », adaptée du roman de Cervantès, écrite par Guérin de Bouscal fut jouée par la troupe de Molière entre 1659 et 1665. Guérin de Bouscal, né en 1615 ou 1617 à Réalmont, était fils de notaire. La famille possédait « la métairie de Bouscal dans le consulat du Laux, vicomté de Lautrec » Ces noms de lieux-dits sont connus des habitants de Saint-Genest-de-Contest. En 1651, Guérin de Bouscal fut nommé premier consul de Réalmont, fief protestant.

Né protestant, il s'était converti et, en 1652 un conflit entre les partis protestant et catholique l'écartera de ses fonctions. On le retrouve rétabli dans ses fonctions en 1664. Il décède en 1675. J.R. Retenir. « Le malade imaginaire » de Molière sera joué par l'EMAD, École municipale d'art dramatique de Castres, mise en scène Christian Rizoud, samedi 9 avril à 20h30 à la salle des fêtes de Réalmont.

Jean Record